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ÉCOLE SAINT-PASCAL-BAYLON 
6320, ch. de la Côte-des-Neiges 
Montréal QC H3S 2A4 
Tél. : 514 736-8100 
stpbaylon@csdm.qc.ca 
https://st-pascal-baylon.cssdm.gouv.qc.ca 

 
 

 
Procès-verbal de la 4e séance du conseil d’établissement  

tenue le lundi 8 mai 2023 à 18 h 30 
au salon du personnel 

 

  
Présents Absents Public Invités 

 
M. Abdel Hakim Touhmou, président  
Mme Asma Baalbaki, techn. en éd. spécialisée 
M. Benoit Dumas-Thiffault, enseignant 
Mme Chrystèle Clara Nkemwa Djime, parent 
substitut 
Mme Djamila Bilal, parent 
Mme Dominique Chênevert, enseignante  
Mme Évangelia Palatsoukas, techn. du service de 
garde 
Mme Fatima Sennane, enseignante 
M. Hugo Desmeules, parent 
Mme Iram Faisal, parent 
M. Mourad Mardassi, parent substitut 
Mme Sophie Senécal, enseignante 
 

Direction : 
 

Mme Nathalie Blanchet 
 

Mme Armida Tambongco, parent substitut 
Mme Marion Albrecht, parent (absence motivée) 
M. Lassaad Bouaziz, parent  
Mme Souad Arfaoui, parent substitut 

Aucun Aucun 

 

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE  Suivi à faire 
 

M. Abdel Hakim Touhmou vérifie le quorum, souhaite la bienvenue aux membres présents et ouvre la séance à 18 h 31. 
 

 

mailto:stpbaylon@csdm.qc.ca
https://st-pascal-baylon.cssdm.gouv.qc.ca/


 

Page 2 sur 6                                                                       École Saint-Pascal-Baylon 

  

 

3. DESIGNATION DE MEMBRES PARENTS SUBSTITUTS Suivi à faire 
 

M. Abdel Hakim Touhmou indique que M. Mourad Mardassi a déposé sa candidature pour être parent substitut au conseil d’établissement de l’école et membre 
substitut au comité de parents. 
Mme Nathalie Blanchet rappelle que seuls les membres réguliers au conseil d’établissement peuvent être membres du comité de parents. 
M. Mourad Mardassi est donc désigné par les parents de l’école comme membre substitut du conseil d’établissement de l’école Saint-Pascal-Baylon. 
 

 

 

4. ADOPTION DU PROCES-VERBAL DU 3 AVRIL 2023 Suivi à faire 
 

Mme Fatima Sennane propose d’ajouter le mot juin au point 6.4, 2e ligne : 5 juin ou 29 mai. 
Proposé par Mme Sophie Senécal 
Appuyé par Mme Chrystèle Clara Nkemwa Djime. 
Adopté à l’unanimité. 
 

 

 
 

 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR Suivi à faire 
 

1. Ouverture de la séance 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Désignation de membres parents substituts 
4. Adoption du procès-verbal du 3 avril 2023 
5. Suivi au procès-verbal du 3 avril 2023 
6. Formation du comité de parents du service de garde 
7. Dossier d’approbation ou d’adoption 

7.1 Calendrier du conseil d’établissement 
7.2 Activités et sorties éducatives 
7.3 Grille-matières pour l’année scolaire 2023-2024  

8. Dossier d’information 

8.1 Prévision des effectifs scolaires et des services pour l’année 2023-2024 
9. Dossier de consultation 
10. Dossier du comité de parents 
11. Affaires diverses 
12. Période réservée au public 
13. Levée de la séance 

 

Proposé par Mme Fatima Sennane. 
Appuyé par Mme Asma Baalbaki. 
Adopté à l’unanimité. 
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5. SUIVI AU PROCES-VERBAL DU 3 AVRIL 2023 Suivi à faire 
 

• M. Benoit Dumas-Thiffault indique qu’il a envoyé aux membres une copie de la lettre concernant les revendications syndicales de la fédération autonome de 
l’enseignement (FAE). 

• M. Abdel Hakim Touhmou indique que le formulaire concernant les critères de sélection d’une direction d’établissement dument rempli et signé a été envoyé au 
CSSDM. 

• Mme Nathalie Blanchet indique qu’elle a envoyé au Centre de services scolaire de Montréal (CSSDM) les résultats de la 2e consultation concernant le plan 
d’engagement vers la réussite (PEVR). 

 

 

 

6. FORMATION DU COMITE DE PARENTS DU SERVICE DE GARDE Suivi à faire 
 

M. Abdel Hakim Touhmou indique qu’une demande a été formulée pour constituer un comité de parents au SDG. Ce comité sera formé de 3 à 5 parents élus, de la 
responsable du service de garde et de la directrice de l’école ou de son représentant. 
Il précise que 4 candidatures ont déjà été proposées et les noms sont communiqués à la direction et rappelle que les parents de ce comité doivent être élus par les 
parents ayant des enfants au service de garde :  
Mme Clarisse Saint-Hilaire ;  
Mme Marion Albrecht ;  
Mme Catherine Peyronnard ;  
Mme Louisa Djouadi. 
M. Abdel Hakim Touhmou mentionne que ce comité participera à titre consultatif pour améliorer le fonctionnement du SDG. 
 

Faire élire les candidates par et 
parmi les parents d’élèves qui 
fréquentent le SDG. 

 

7. DOSSIERS D’APPROBATION OU D’ADOPTION Suivi à faire 
 

7.1  Calendrier du conseil d’établissement 
M. Abdel Hakim Touhmou indique que la LIP exige 5 rencontres du CÉ durant l’année scolaire. Mme Nathalie Blanchet indique que le conseil d’établissement de 
Saint-Pascal-Baylon est à sa 4e  rencontre, sauf qu’à la 1re rencontre, il n’y a pas eu quorum. La 5e rencontre est prévue pour le 5 juin prochain.  
 

7.2  Activités et sorties éducatives 
Sortie éducative et culturelle au centre de la nature de Laval le 23 mai 2023 

• Titre de l’activité : sortie du préscolaire au Centre de la nature de Laval. 
• Objectifs : visiter une ferme, faire une activité nautique et une activité horticole avec des animateurs. 
• Nombre d’élèves : 75 (groupes PA, PB, MA, MB et M20). 
• Nombre d’enseignants : 5 titulaires + la technicienne en éducation spécialisée (TES) au besoin. 
• Coût par élève : 12$ par élève pour la visite du site, mais il manque des données concernant le coût du transport. 
Mme Nathalie Blanchet précise que les frais seront en totalité assumés par l’école. 
M. Abdel Hakim Touhmou indique que la sortie sera approuvée par courriel. 
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Sortie éducative et culturelle à la Maison Théâtre le 26 mai 2023 
• Titre de l’activité : Alice de l’autre côté du miroir. 
• Objectifs : permettre le contact avec le monde du théâtre. 
• Nombre d’élèves : 75 (groupes 51, 52, 53-63 et 61). 
• Nombre d’enseignants : 4 titulaires  
• Coût par élève : 17$ par élève assumé par le comité « De la cour à la scène ». 
Mme Chrystèle Clara Nkemwa Djime se demande s’il y a déjà une activité de prévu. 
M. Benoit Dumas-Thiffault précise que c’est une pièce de théâtre que Mme Eaubelle Cloutier Daoust, l’enseignante en arts dramatiques, travaille déjà avec les 
enfants. 
Proposé par M. Abdel Hakim Touhmou. 
Appuyé par M. Hugo Desmeules. 
Approuvé à l’unanimité. 
 

Sortie éducative et culturelle à la maison de la culture CDN le 18 mai 2023 
• Titre de l’activité : Bon débarras. 
• Objectifs : permettre aux élèves de découvrir un lieu de diffusion culturelle à proximité et de découvrir des œuvres culturelles. 
• Nombre d’élèves : 53 (groupes 31, 32, A20) 
• Nombre d’enseignants : 3 titulaires  
• Coût par élève : 17$ par élève assumé par le comité « De la cour à la scène ». 
Proposé par Mme Dominique Chênevert. 
Appuyé par M. Benoit Dumas-Thiffault. 
Approuvé à l’unanimité. 
 

7.3 Grille-matières pour l’année scolaire 2023-2024   
Mme Nathalie Blanchet présente la grille-matières pour l’année scolaire prochaine et indique que la seule différence est au niveau des classes d’accueil. Elle précise 
que cette année, l’école accueille les élèves avec 90 minutes en arts dramatiques et c’est énorme pour des élèves qui sont en apprentissage du français. Pour 
l’année prochaine, ce temps sera réduit à 75 minutes et l’éducation physique sera bonifiée à 120 minutes. 
M. Abdel Hakim Touhmou rappelle que les parents ont demandé d’augmenter le temps alloué à l’anglais : les élèves des parents francophones de l’école se 
retrouvent toujours dans des difficultés dans l’apprentissage de l’anglais. Il ajoute que suite à cela, une fois arrivés au secondaire, ces élèves obtiennent les notes 
les plus basses comparativement aux anglophones. C’est pour cela que les parents demandent l’ajout d’au moins 30 minutes pour aider les enfants à s’améliorer 
en anglais. M. Mourad Mardassi abonde dans ce sens. 
M. Benoit Dumas-Thiffault indique qu’à Saint-Pascal-Baylon, les élèves sont déjà, pour leur grande majorité, bons en anglais. Les enseignants veulent plus mettre 
de l’avant le français. 
M. Abdel Hakim Touhmou indique qu’il prend bien note de la réponse des enseignants et comprend bien la situation, mais il ajoute qu’il faut aussi prendre en 
considération la situation de la minorité francophone. 
M. Benoit Dumas-Thiffault rappelle que la décision est prise en se basant sur les besoins des élèves. 
M. Abdel Hakim Touhmou se demande si l’ajout de 30 minutes en anglais va impacter les compétences des élèves dans les autres matières. 
M. Benoit Dumas-Thiffault rappelle que la demi-heure, il va falloir qu’on l’enlève d’une autre discipline. 
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Mme Dominique Chênevert rappelle que d’après la recherche, un élève doit d’abord maîtriser sa langue maternelle pour qu’il puisse apprendre une langue 
étrangère. 
Mme Chrystèle Clara Nkemwa Djime se demande ce qu’il faut pour que l’école offre le programme enrichi en anglais. 
Mme Nathalie Blanchet indique que la condition principale reste le contentement de l’équipe enseignant et rappelle que l’école ne peut pas à court terme enlever 
30 minutes d’une autre discipline pour l’ajouter en anglais. 
Proposé par Mme Asma Baalbaki. 
Appuyé par M. Benoit Dumas-Thiffault. 
Approuvé à la majorité. 
 

8. DOSSIERS D’INFORMATION Suivi à faire 
 

8.1 Prévision des effectifs scolaires et des services pour l’année 2023-2024 
Mme Nathalie Blanchet indique qu’il faut attendre les prévisions supplémentaires du mois de juin pour savoir si on va garder nos classes d’accueil ajoutées cette 
année. Elle présente les chiffres de 330 élèves, 20 postes d’enseignants titulaires, 2 orthopédagogues, 2 TES, 1 orthophoniste (4 jours/semaine), 1 
psychoéducatrice (2 jours/semaine) et précise que c’est le statu quo. 
Cependant, elle n’exclut pas une baisse d’effectif, car il y a encore une tendance au déménagement dans le quartier. 
M. Abdel Hakim Touhmou se demande s’il y a une stabilité dans le personnel. 
Mme Nathalie Blanchet confirme qu’il y a une stabilité dans les enseignants et dans les services complémentaires. 
 

 

 

9. DOSSIER DE CONSULTATION Suivi à faire 
 

Aucun sujet n’est traité à ce point. 
 

 

 

10. DOSSIER DU COMITÉ DE PARENTS Suivi à faire 
 

M. Abdel Hakim Touhmou indique qu’il a communiqué par courriel un document sur le PEVR pour permettre aux membres de voir ce qui ressort de la 3e 
consultation. 
Il annonce que les parents des districts Ouest et Nord qui souhaitent se joindre au Conseil d’administration du CSSDM ont jusqu’au mardi 23 mai à midi pour 
déposer leur candidature (2e tour). Le processus de désignation est relancé pour combler les deux autres postes des districts Ouest et Nord. Le formulaire 
électronique de mise en candidature dûment rempli doit être transmis par courriel à la présidence du Comité de parents. 
Il mentionne que le comité de parents a participé à la réalisation d’un mémoire rédigé par le Regroupement des comités de parents autonomes du Québec 
(RCPAQ) dans le cadre des consultations particulières et auditions publiques sur le projet de loi n° 19, Loi qui encadre le travail des enfants. Il ajoute que le comité 
propose d’augmenter l’âge de travail pour les jeunes pour favoriser la persévérance scolaire. 
M. Abdel Hakim Touhmou indique aussi qu’il y a eu des questionnements chez les parents de l’école par rapport aux travaux de réfection de la chaufferie et 
remercie Mme Nathalie Blanchet pour la lettre qu’elle leur a envoyée. 
 

 

 

11. AFFAIRES DIVERSES Suivi à faire 

Aucun sujet n’est traité à ce point.  
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12. PÉRIODE RÉSERVÉE AU PUBLIC Suivi à faire 
 

Aucun sujet n’est traité à ce point. 
 

 

 

13. LEVÉE DE LA SÉANCE Suivi à faire 
 

L’ordre du jour étant épuisé, M. Abdel Hakim Touhmou remercie tous les membres et déclare que la séance est close à 19 h 23. 
 

 

 

 
 

Le président 

 
 

_____________________________ 
 

Abdel Hakim Touhmou 

La directrice 

 
 

_____________________________ 
 

Nathalie Blanchet 
 


